

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang dilakukan tutor pada warga binaan sosial di UPT. Pelayanan Sosial tanjung morawa, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Penerapan pembelajaran yang dilakukan tutor berdasarkan prinsip latihan

Pada warga binaan UPT Pelayanan sosial tanjung morawa, tutor telah menerapkan pembelajaran prinsip latihan (praktik) dengan presentase sebesar 55,9%. Tutor sering menciptakan kenyamanan bagi warga binaan sosial, ruangan belajar yang disusun sesuai keinginan warga binaan sosial, perlengkapan belajar yang jarang tersedia, tutor sering mendorong warga binaan untuk bertanya dalam pembelajaran, materi pelajaran yang sering diajarkan sesuai kebutuhan warga binaan, tutor yang sering mengikutsertakan warga binaan dalam proses perencanaan pembelajaran,

2. Penerapan pembelajaran yang dilakukan tutor berdasarkan prinsip hubungan atau pegalaman

Pada warga binaan UPT Pelayanan Sosial tanjung morawa, tutor telah menerapkan pembelajaran prinsip pengalaman dengan persentase 33,5%. Tutor jarang mengingatkan warga binaan untuk belajar secara bersama, memberikan penjelasan dari materi yang diajarkan melalui pengalaman warga binaan, melibatkan warga binaan belajar dari pengalaman, menerapkan hasil yg diperoleh dalam kehidupan sehari-

hari, mengingatkan warga binaan belajar dengan menganalisis pemahamannya sendiri, mau menerima dan mendengar setiap pengalaman warga binaan, mengingatkan kepada warga binaan untuk tidak berkompetisi kepada sesama warga binaan.

3. Penerapan pembelajaran yang dilakukan tutor berdasarkan prinsip akibat atau dampak

Pada warga binaan UPT Pelayanan Sosial tanjung morawa, tutor telah menerapkan pembelajaran prinsip akibat atau dampak dengan persentase 41,3 %. Tutor jarang menerima keadaan sosial warga binaan, berperan sebagai pemberi bantuan, menanyakan kepuasan tentang materi yang diajarkan, memberi petunjuk dalam belajar secara berkelompok.

4. Penerapan pembelajaran yang dilakukan tutor berdasarkan prinsip kesiapan

Pada warga binaan UPT Pelayanan sosial tanjung morawa, tutor telah menerapkan pembelajaran prinsip kesiapan dengan persentase 40,3%. Tutor jarang menyusun kurikulum berdasarkan perkembangan warga binaan, tutor memberikan pemahaman mengenai belajar kelompok.

B. Saran

Berdasarkan temuan data di lapangan dan kesimpulan penelitian ini, saran dapat dikemukakan sebagai berikut :

1. Dalam penerapan prinsip pembelajaran andragogi bagi warga binaan hendaknya tutor menggunakan metode pembelajaran yang lebih

bervariasi dan dapat disesuaikan dengan keadaan warga binaan sehingga warga binaan lebih tertarik lagi untuk mengikuti pembelajaran khususnya pembelajaran bimbingan sosial.

2. Dalam penerapan prinsip pembelajaran andragogi bagi warga binaan dalam pembelajaran bimbingan sosial, hendaknya tutor lebih memahami pengalaman hidup warga binaan sehingga materi pembelajaran yang disampaikan disesuaikan dengan pengalaman warga binaan.
3. Dalam penerapan prinsip pembelajaran andragogi bagi warga binaan sosial dalam pembelajaran bimbingan sosial, ada baiknya tutor bekerja berawal menyenangkan, mengakui keberadaan orang lain, mempunyai pandangan positif terhadap warga binaan.
4. Dalam penerapan prinsip pembelajaran andragogi bagi warga binaan sosial dalam pembelajaran bimbingan sosial, hendaknya tutor menyusun kurikulum berdasarkan perkembangan warga binaan bukan berdasarkan kebutuhan kelembagaan dan hendaknya tutor memberi penjelasan tentang pemahaman mengenai belajar kelompok.